



Justicia Social



Todos aquellos que no pueden justificar sus ingresos, así como los que viven en la esplendidez devengando haberes por dos o tres conceptos, en vez de ayudar a la causa del pueblo, la traicionan alevosamente.

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

III Época - Año VII-Mahón, sábado 4 de Septiembre de 1937-Núm. 398

Francia envía a Londres una enérgica nota amenazando romper con todos los compromisos de la no intervención

CONDUCTA QUE MERECE ELOGIO

Hay demasiado ruido en la retaguardia

Sin reservas de ninguna clase, elogiamos el acuerdo adoptado por el Comité Nacional de la C. N. T. suspendiendo voluntariamente un acto de propaganda cuya celebración se anunciaba en Valencia. La explicación que se nos ha ofrecido para justificar la suspensión es, precisamente, la que más podía satisfacerlos y la que, con mejores títulos, podían aducir sus autores. «Razones de guerra: Santander, Aragón... En estas circunstancias, toda discrepancia en cuanto al Gobierno de la República podría parecer una negación de autoridad y resultar por tanto, dañosa.» Tal es, en sustancia, el argumento de la C. N. T. Toda discrepancia resulta ahora, en efecto, impubli- cable. Pero ¿sólo ahora? La conducta ejemplar adoptada por la C. N. T. en el caso concreto que nos ocupa, y en la cual venimos todos obligados a tomar ejemplo, perdería todo su valor si sólo se tratara de una posición transitoria, determinada por unas circunstancias que se estiman, en pro o en contra, graves. Santander, Aragón... Pero Santander estaba en peligro desde muchas semanas atrás, y en Aragón también era menester que se atacara hace mucho tiempo... La situación que tenemos planteada hoy, cualquiera que sea el ángulo desde el cual se le mire, no es nueva ni única. A los efectos de acreditar responsabilidad, no es ni más ni menos imperiosa hoy que lo era trece meses atrás. Y la observación no va dirigida a los camaradas de la C. N. T., cuyo gesto nos complacemos en señalar, no por espíritu de halago—que no estamos dispuestos a halagar a nadie,—sino por espíritu estricto de justicia. Va dirigida a todos y nos la aplicamos, como es consiguiente, en la parte que nos corresponda. Si esa conducta de saber callar y obedecer, guardando para días más quietos nuestros problemas de menor cuantía, es lo que nos está haciendo mucha falta y nos traerá, como premio, las batallas definitivas. Acaso no se ha reparado lo bastante en esa gran verdad que las alternativas de la guerra se han encargado de poner al desnudo, y por la cual venimos en conocimiento de que las guerras—sobre todo las guerras como la nuestra—no se ganan ni se pierden fundamentalmente en las trincheras, sino a la espalda de las líneas de fuego. Convendrá recordar el antecedente, harto divulgado, pero no valorado en sus términos justos, que nos brinda la guerra europea: en 1918, vísperas de la paz amarga sellada por el Tratado de Versalles, Alemania había ganado todas sus batallas militares, y sin embargo, tenía la guerra perdida... La perdía porque, a pesar de su técnica, le fallaban las reservas morales que necesitaba para el logro de la victoria. Esas reservas morales, principalmente ahora que la retaguardia enemiga acusa síntomas evidentes de descomposición, son las que nosotros estamos en el deber de cuidar y robustecer. Y venceremos con ellas o no venceremos de ninguna manera.

¿Se tomará a mal nuestras palabras si decimos que hay demasiado bullicio en la retaguardia? Demasiadas polémicas, demasiadas disputas, demasiados pregones anunciando merecencia política, no siempre de buena calidad... La guerra no es, ciertamente, una feria de vanidades, en la que cada cual podamos ensayar, a golpes de altavoz y platillos, el trabajo de atraer a nuestra barraca correspondiente a los transeúntes. La guerra—convendría que nos enteremos de una vez para siempre—es dolor y sacrificio; emoción y tragedia. Precisamente por ser todo eso—y nada más que eso—urge que nos prohibamos licencias irresponsables y que encerremos bajo siete llaves nuestros orgullos personales, nuestras ambiciones de partido y nuestras quejas de grupo. ¡Cada cual con las suyas, y la guerra, sometiéndolas a fuego, con las de todos! En Santander se combate terriblemente; en Aragón, también. Se combate igualmente en el Sur... ¿Y en la retaguardia? ¡Ah! En la retaguardia se convocan mítines y se escriben artículos con los cuales nos seguimos haciendo otra guerra diferente y nada heroica: la de las pasiones pequeñas y miserables. Hay demasiado ruido, repetimos, en la retaguardia. Y excesivos discursos. Y también, también, un abuso de fachenda heroica que está pidiendo un licenciamiento radical, siquiera sea para no recargar la amargura—suya y nuestra—de muchos combatientes, tan heroicos como el que más lo sea, que no pronuncian discursos, porque no es su papel; ni hacen fotografías porque no les queda tiempo, ni hacen declaraciones periodísticas, porque no es obligatorio decir necesidades. Callar y obedecer son las virtudes que a militares y paisanos—también los paisanos tenemos un poco de héroes—se nos imponen. ¿Se trata de afirmar la autoridad del Gobierno? Pues callando los demás, es con su voz sonará más fuerte. ¿Se trata de una disciplina rigurosa? Pues cumpliendo cada uno con nuestro deber es como la disciplina se hace efectiva. El acuerdo de la C. N. T. suspendiendo voluntariamente el mitin de Valencia, traza un camino que nosotros quisiéramos ver convertido en norma de Gobierno. Cuando la guerra nos ha vestido el alma de luto y nos está atenazando el corazón, ¿qué importancia tienen nuestras pobrísimas disensiones de grupo? Silenciándolas—mejor dicho, evitándolas—es como cumplimos nuestra tarea. Que mande el Gobierno, puesto que es el único—el único—que debe mandar. Y que mande sin mediatizaciones de ninguna clase. Autoridad que se discute, es autoridad disminuida... (De «El Socialista».)

Una información de «Adelante» de Valencia

En su número del miércoles, día 1 del actual, nuestro estimado colega valenciano «Adelante» reproduce íntegra la información publicada en JUSTICIA SOCIAL referente al Congreso de la Federación Socialista de Baleares y al mitin de clausura celebrado en el Teatro Principal. Agradecemos al colega valenciano su interés por cuanto concierne a Menorca y a su movimiento político-social y estimamos las frases amables que a nosotros nos dedica.

CONCORDIA

Exaltación al trabajo; dinamismo ejemplar predicando con el ejemplo. En una habitación, estanterías abarrotadas de libros y folletos educativos; en otra, máquinas de escribir que teclean impulsadas por un afán de superación. Aquí y allá, cuadros y retratos de personajes históricos, luchadores de otros tiempos que parecen vigilar esta marcha vertiginosa de los luchadores de hoy. Muchas mesas de trabajo de donde salen órdenes y acuerdos que el ardor juvenil lanza a cuatro vientos con el entusiasmo que impregna ese convencimiento íntimo que sólo cabe en los pechos de la juventud no bastardeada por el tiempo y por las cosas.

Un templo, al fin. Un templo en donde se forjan conciencias para el futuro, saturadas de un optimismo fecundo; un templo donde se rinde culto a unas ideas emancipadoras y en donde se aleja del vicio y del castro-ramiento mental a los hombres del mañana.

Libros, charlas, orientaciones y multitud de detalles que son pléres firme donde ha de descansar una futura sociedad que enterrará en buen hora a la valetudinaria cargada de prejuicios nocivos y de ruindad espiritual. En ese templo, se dirigen alegres, confiados, seguros desde mismos a estructurar una nueva moral libre, de horizontes a afanos e insospechados.

Así las Juventudes Socialistas Unificadas han convertido una casa de marcada trivialidad burguesa, en un templo del ideal. Una pléyade de jóvenes que no se ajustan al número, como Tolomee; piétoicos de fe, en ya señera es la bandera de la victoria, con pen el fuego de su entusiasmo y tiran con bala rasa a los ci- mientos del edificio que la carcoma no consigue destruir. Jóvenes que piensan con el cerebro y concentran todas sus fuerzas en la única pasión que les reclama su espíritu inquieto. Jóvenes a los que la vida les brinda un porvenir y que no están dispuestos a que se lo arrebatase el egoísmo, ni las bajas pasiones de nadie.

Para nosotros la juventud es la única razón de nuestra existencia.

AVISO IMPORTANTE

Se participa a todos los campesinos en general y en particular a los que conducen fincas rústicas incautadas y ocupadas que en la Asamblea de Campesinos y de acuerdo con los Colonos celebrada el día 1.º del corriente, se acordó constituir el Consejo de Administración de Fincas Rústicas Incautadas, quedando nombrados los compañeros siguientes:

- Presidente, José Pons Sintes, por la C. N. T.
- Secretario, Alvaro Viallonga Morlá, por la U. G. T.
- Tesorero, Antonio Pons Mercadal, colono U. G. T.
- Vocal 1.º, José Simó Murillo, por la C. N. T.
- Vocal 2.º, José Carreras Mercadal, por la U. G. T.
- Vocal 3.º, Antonio Sbert Portunty, por la U. G. T.

La engendramos y su desarrollo nos ha costado muchos sinsabores y muchas amarguras. Razón de más para estimularlos y apoyarlos. Sus vibraciones y sus inquietudes son las nuestras de otros tiempos; son nuestro patrimonio cedido por la ley rítmica e imperiosa de la vida.

De la estructura orgánica de las Juventudes Socialistas Unificadas nos interesa grandemente el que no se han apartado de las normas y directrices de su romántico fundador, nuestro Tomás Meabe. Lo demás es circunstancial.

Que la sangre roja de la juventud, bulla, grite y circule con violencia y que incluso en sus arrebatos haga alguna diablura, es más que lógico, natural. De lo contrario, tendríamos que decir de ellas lo que se dice de un niño cuando está quieto: este pequeño o es tonto o está enfermo.

No, ni tontos ni enfermos. En todo caso, el sermipión que todo es pañol y todo revolucionario padece en estos momentos históricos en que nos jugamos el porvenir de España, el porvenir del proletariado mundial y la propia pelleja.

Así son las Juventudes en cuanto a trabajos de gabinete. Fuera, en los frentes de combate, preparan el retorneo triunfal que castará el poeta nacido de sus propios hijos, con tres populares de marcialidad trayéndonos el alrón de su victoria como trofeo glorioso de su gesta. En la guerra y en la paz, serán siempre nuestro banderín avanzado de las luchas por la existencia.

A nosotros nos incumbe el deber de proporcionarles una línea de conducta intachable y que les sirvan de ejemplo nuestros largos años de lucha sosteniendo enhiesta la bandera del ideal a través de tanto embate sangriento enfrentados de continuo con la reacción. Ellos saben además que sobre nosotros pesa la experiencia, libro mayor en que están registradas las páginas de la historia de la lucha de clases. Todo eso obliga a la concordia.

¡La gran familia proletaria unida, jóvenes y viejos, como suprema aspiración de todos!

JAS

PERDIDA

Se ha extraviado una petaca conteniendo 250 pesetas, un carnet de la C. N. T. y otro de la Compañía Trasatlántica con la fotografía. Se gratificará a la persona que la entregue en el Café del Puerto. 3 3

Ayuntamiento de Villacarlos

Se hace saber: Que queda abierta la cobranza de los arbitrios municipales de desagüe a la vía pública, puertas y ventanas, tenencia de perros; rodaje y arrastre, vigilancia de establecimientos y toldos, durante el mes de Septiembre.

Los que no abonaren sus cuotas dentro de este mes, podrán hacerlo del 1.º al 10 de Octubre y transcurrido este plazo incurrirán en el apremio del cinco por ciento, pudiéndose abonar sus descubiertos del 11 al 20 de Octubre y pasada que sea esta fecha, los morosos incurrirán en el único grado de apremio del 20 por 100, procediéndose al cobro de lo pendiente por la vía ejecutiva.

Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes. Villacarlos 1.º de Septiembre de 1937.—El Presidente del Consejo Municipal, Vicente Roselló.

Comisión Escolar de 1.ª Enseñanza de Baleares

Por acuerdo de la Comisión Escolar, se abre convocatoria para que todas las personas que, acreditando poseer título de Bachiller, Perito en cualquier rama de estudios, u otros superiores, así como los que expiden las Escuelas Especiales de Comercio en sus diferentes grados, deseen prestar servicios transitorios en Escuelas nacionales, en concepto de «Auxiliares para la Lucha Contra el Analfabetismo» creados por Orden ministerial de Instrucción Pública de 17 de Marzo y Orden complementaria de la Dirección General de 7 de Abril («Gaceta» 16), lo soliciten mediante instancia dirigida a esta Presidencia, hasta el día 10 del actual, acompañando a la misma los documentos y justificantes indispensables.

Los nombramientos se acordarán con sujeción a las normas y limitaciones que se establecen en las citadas disposiciones oficiales.

Mahón 1.º de Septiembre de 1937.—El Delegado del Gobierno, Francisco Mercadal.

Juventud Socialista Unificada de Mahón

Para los días 5 al 12 del corriente, esta J. S. U. ha organizado la Semana «Pro Unidad» durante la cual diariamente en el Paseo de la Libertad, harán uso de la palabra destacados elementos de las Organizaciones Antifascistas de la localidad.

El día 5 se hará la apertura de la Semana. El día 6 dedicado a la Cultura. El día 7 al Campesinado. El día 8 al Comisario. El día 9 al Pionero. El día 10 a la Mujer. El día 11 al Ejército Popular. Y el día 12 clausura de la Semana.

Esta J. S. U. espera del pueblo antifascista mahonés que corresponderá cumplidamente al espíritu de la organización de esta Semana.

Madrinas de guerra

Los sargentos del Arma de Artillería, Mariano Ortega, Manuel Nep y José Gomila se dirigen a las simpáticas señoras de esta localidad, solicitando madrinatas de guerra.

Contestar a esta Redacción: Avenida del Capitán Pedro Riutort, 30.

C. N. T. Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón SECCION GOMAS

Se convoca a todos los afiliados a esta sección a la asamblea general que se celebrará mañana domingo, día 5, a las once de la mañana, para tratar asuntos de gran interés relacionados con dicha sección.

Se encarece la puntual y máxima asistencia de todos los afiliados.

Sociedad Unión de Colonos Agrícolas (U. G. T.)

Esta sociedad convoca a todos sus afiliados a la Junta general que celebrará mañana domingo, día 5, a las nueve y media de la mañana para tratar el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; lectura de la correspondencia; gestiones de la Directiva; modificar los precios de los estimos de los predios de regadío; nombrar delegados para el Congreso que celebrará la F. L.; proposiciones para presentar a dicho Congreso; proposiciones varias.

Sociedad de Obreros Campesinos U. G. T.

Esta Sociedad convoca a todos sus afiliados a la Junta general ordinaria que tendrá lugar mañana domingo día 5 a las diez de la mañana, en el local social (Casa del Pueblo), para tratar asuntos de gran interés. ¡Camaradas, no falteis!

Comité Regional Galego Antifascista «Meiga Terra»

Convócase a todos los afiliados a iste centro a unha próxima xuntanza que terá de celebrarse o domingo día 5 as tres da tarde pra tratar asuntos d-interes. Prégase a asistencia de todos o mesmo que a dos galegos que aínda non se fixeron socios e queiran facerse. Mir y Mir, 2-1.º. 2-2 A DIRETIVA.

Junta Local de Abastos

A fin de evitar la formación de «colas» para adquirir carne, se pone en conocimiento del público que a partir del próximo jueves, día 9, se venderá por mediación de la tarjeta familiar y vales correspondientes, lo cual será publicado por el pregonero municipal el miércoles día 8, incando las calles que pueden pasar a recoger dicho artículo.

Se ha extraviado

una cabra en las cercanías de Toraxa, de pelo largo color castaño y dos patas blancas.

Se ruega a quien la encuentre, dé noticia de ello en la calle Victory 52, (Villacarlos). 1-3

Deseo huerto

con casa o caseta dentro o en las afueras de Mahón.

Para informes en esta imprenta. 2-3

PERDIDA

Desde la calle de Sebastián hasta la de Teresa, se ha perdido una cantidad en billetes.

Se gratificará su devolución en la calle Teresa, 15. 2-3

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO) SABADO a las 9:30 noche. DOMINGO a las 8 y 6:45 tarde y a las 9:30 noche. MARTES a las 7 tarde

Programa cómico - Dos horas de risa LAS FIGURAS DEL MUSEO Por Harri Langdon

¡Ay que me dá...!

Por Tem Patricola

El amor de uniforme

por la cantante Martha Eggert

El vapor ruso «Molakiéff», ha sido hundido por un submarino al servicio del fascismo español. También ha sido atacado el «Sleag», de la misma nacionalidad, y el mercante griego «Trepo», éste por aviones «nacionalistas»

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Avenida del Capitán Pedro Riutort 30-Teléfono 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Nacional y Extranjera

El Ejército Popular, ha ocupado totalmente Belchite, tras un vigoroso y durísimo asalto



VALENCIA 3.—El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

Un grupo de fuerzas enemigas que realizaba una descubierta en las proximidades del río Sorbe en el frente de Guadalajara, fué sorprendido por nuestras fuerzas que le ocasionaron bajas.

En el Espolón de Vaciamadrid hemos ocupado una altura próxima al Noroeste del vértice Cobertera.

EJERCITO DEL NORTE

Los facciosos siguen presionando en el frente oriental de Asturias, habiéndose infiltrado por la costa y Sierra Plana hasta el Meridiano de Perichuela. Nuestras fuerzas actuaron para cortar este avance enemigo.

Evadidos del campo rebelde: dos

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada los rebeldes, con fuego de artillería y mortero, atacaron nuestra posición de la Umbria. Ante la resistencia y los refuerzos propios, desistieron del ataque a fondo.

La artillería enemiga desde Venta Cebada, ha bombardeado las minas de Sepulturilla.

En el sector de Pozoblanco, la sierra Tejonera fué disputadísima durante las anteriores jornadas. Fué conquistada y perdida tres veces quedando por fin en nuestro poder.

Hoy ha repetido el enemigo la acción de ayer, atacando en masa por dicha sierra. Las pérdidas sufridas por el enemigo en estas operaciones, son enormes.

SUR TAJO

Actividad manifestada por fuego de distintas armas sobre nuestras posiciones de El Pardo y sectores de Quintanilla y Don Benito.

Se han presentado a nuestras filas procedentes del campo faccioso, dos evadidos.

EJERCITO DE LEVANTE

Las fuerzas propias que actuaron sobre Azor, se han retirado ordenadamente a sus posiciones primitivas.

En reconocimientos realizados por nuestras fuerzas, se ha recogido material enemigo.

En el sector de Barracas ligero tiro de fusil y ametralladora.

Se han presentado a nuestras filas dos soldados con armamento.

EJERCITO DEL ESTE

La actividad de hoy se ha concentrado en tres sectores: Puebla de Albornó, Mediana y Belchite.

En el primero de estos sectores se emprendieron desde el amanecer por nuestra parte acciones locales sobre pequeños núcleos enemigos que ocupaban posiciones perjudiciales para nosotros. Se consiguió batirlos expulsándolos de dichas posiciones y mejorando nuestras filas. Hicimos prisioneros allí a un alférez y 60 soldados, haciéndonos cargo además de 27 evadidos. Recogimos 2 morteros, 3 fusiles ametralladoras, 50 fusiles y muchas granadas de mano.

En el sector de Mediana continuó la presión del enemigo sin que éste llegara conseguir desalojarnos de las posiciones ocupadas ayer, a pesar de la gran actividad de su artillería y aviación. Sólo hubo una ligerísima rectificación por el flanco izquierdo.

En el sector de Belchite se ha luchado con gran intensidad a lo largo de la jornada.

A las tres y media de la tarde, después de continuos e intensos combates, los facciosos que estaban sitiados en una parte del seminario, iniciaron la salida por un túnel, pero no consiguieron evadirse todos ellos, puesto que cuarenta cayeron prisioneros, habiendo recogido además nosotros catorce heridos. Los restantes pudieron unirse a los sitiados en otros edificios del pueblo.

La lucha en éste fué durísima. La conquista se realizó casa a casa, después de un asalto formidable que por todos los frentes y de modo sucesivo, realizaron las tropas de la República. A fuerza de bravura, las fuerzas leales consiguieron ir ocupando diversas posiciones, apoderándose de piezas de artillería, morteros y ametralladoras.

A medida que avanzaban por el casco de la población, iban cayendo a nuestras manos prisioneros y recogiendo a muchos evadidos que decidían pasarse a nuestro campo. Tras una jornada verdaderamente heroica, al final de la tarde Belchite quedó totalmente en nuestro poder.

Se han recogido unos mil quinientos cadáveres de facciosos y los prisioneros clasificados pasan de medio millar.

El asalto a Belchite constituye un extraordinario éxito por la importancia del objetivo, por la cantidad de enemigos que lo defendían y por el tesón con que se ha sostenido la lucha durante cinco días.

EL PARTE DE AVIACION

Desde la una de la madrugada comenzaron a operar nuestros aparatos en los frentes aragoneses, bombardeando el pueblo de Torrecillas, la carretera y el ferrocarril que pasa por el mencionado pueblo.

Sobre la carretera que va a Mediana a la ermita de Zaragoza la Vieja, se hicieron ametrallamientos, además del bombardeo.

Repetidas veces fueron bombardeadas: la carretera de Belchite a Zaragoza la Vieja, la que pasa por Valmadrid, la de Zaragoza a Alcañiz, el camino comprendido entre Mediana y La Laguna, las inmediaciones de Fuentes de Ebro y una columna de camiones que avanzaba por la carretera general de Zaragoza y las cercanías de Burgo de Ebro.

Un expresivo telegrama de felicitación del Ministerio de Defensa Nacional, al Ejército del Este

Valencia.—El ministro de Defensa Nacional, camarada Indalecio Prieto, dirigió anoche, al general Pozas, jefe del Ejército del Este, el siguiente telegrama:

«Ministro de Defensa Nacional a general jefe del Ejército del Este.

Con la toma de Belchite, se corona hoy una interesantísima fase de la ofensiva emprendida en Aragón por el Ejército de la República.

Durante siete días he podido contemplar de cerca el valor ardoroso y el entusiasmo magnífico con que las tropas, dirigidas por V. E., atacaban los objetivos que les habían sido señalados. Y del mismo modo que las operaciones realizadas anteriormente en Madrid, he comprobado de modo general que disponemos ya de un Ejército capaz para las más difíciles y arriesgadas maniobras.

Avaro por temperamento del elogio, lo prodigo hoy sin reservas, al Ejército a las órdenes de V. E. Mi felicitación alcanza al Mando, a los órganos asesores de éste y a las tropas. Abarca en suma, a toda esa masa popular que empuñando bravamente las armas y guiada por nobilísimos anhelos, han escrito en tierras aragonesas páginas de heroísmo.

Esta felicitación es la de un gobernante español a un general español. Y el gobernante se congratula de que la victoria lograda no le obligue a rendir gratitud a ningún poder extranjero como acaba de hacerlo en forma de repulsivo vasallaje el caudillo faccioso, aliado a potencias extranjeras. También V. E. se congratulará de no compartir los parabienes con generales avaros. Nuestras glorias, como nuestras desventuras, son y serán españolas por entero. Salúdole.»

También ha felicitado el ministro de Defensa Nacional al jefe de Estado Mayor coronel Rojo.

La lucha en el Norte

Gijón.—En los frentes fronterizos con la provincia de Santander, hay tranquilidad. Los leales se han fortificado convenientemente y es muy alta la moral de los soldados que se aprestan a defender el territorio palmo a palmo. La Comisión de Guerra se halla reunida permanentemente, habiendo dictado orden de fusilar a todos los jefes que abandonen sus posiciones sin recibir la orden por escrito de la Superioridad.

La aviación facciosa ha bombardeado sin consecuencias, el puerto de Musel. Perseguida por nuestros cazas, ha arrojado varias bombas en los pueblos de la retaguardia.

Un discurso de Zugazagoitia

Valencia.—Con destino a una emisora extranjera, el ministro de la Gobernación, camarada Zugazagoitia, ha pronunciado un breve y bellísimo discurso que ha sido impresionado en disco gramofónico. He aquí un párrafo de la brillante peroración:

«La brutalidad de unas naciones y la indiferencia de otras, parecen complacerse en zaherir nuestro pueblo. Nuestro sentimiento trágico de la vida les dará la respuesta para orgullo de la Patria. España, sus hijos de hoy, no somos aptos para la domesticidad. Es mucho nuestro orgullo y es más nuestra capacidad de nuestro sacrificio.»

Una nota del Ministerio de Justicia

Valencia.—En el Ministerio de Justicia se ha facilitado esta mañana a la prensa la siguiente nota:

«Al tener conocimiento el Ministerio de Justicia de que se comentaba desfavorablemente la libertad concedida por un tribunal de Madrid al coronel retirado señor Gallarza, se apresuró ordenar la oportuna información para poder fundamentalmente establecer la realidad del hecho y proceder si hubiera lugar a las sanciones que se hubiesen hecho acreedores los funcionarios encargados de cumplir con su deber.

Practicada ésta, es grato a este Ministerio manifestar que don Julián González Gallarza es persona completamente distinta al coronel Gallarza que fué aviador y ayudante del ex rey Alfonso.

Por lo tanto, sirve de satisfacción a este Ministerio y a las autoridades que han cumplido con su deber.

El Presidente de la II Internacional en Valencia

Valencia.—El Presidente de la Segunda Internacional D'Bruckere que

se encuentra en esta capital, ha conferenciado con los miembros del Partido Socialista camaradas González Peña, Cordeiro y Lamonedá.

Actividades de D'Bruckere

Valencia.—El Presidente de la Segunda Internacional, D'Bruckere continúa realizando sus anunciadas visitas a las más destacadas personalidades del Socialismo español. Hoy ha conferenciado con el ministro de Defensa Nacional, camarada Prieto, y con el subsecretario de Guerra, Fernández Bolaños y con el ex Presidente del Consejo, camarada Largo Caballero.

D'Bruckere se muestra muy satisfecho por el resultado de dichas entrevistas, de las que se esperan trascendentes resultados.

Inauguración de una exposición

Madrid.—En el Ministerio de Instrucción Pública, calle de Alcalá, se ha inaugurado una interesante exposición permanente de periódicos murales, organizada por las Milicias de la Cultura.

La exposición está siendo visitadísima.

Comentarios de la prensa madrileña

Madrid.—Los periódicos madrileños de esta mañana en sus editoriales, tratan de los siguientes temas: «A B C» hablando de la situación internacional, dice que entramos en una fase decisiva de la guerra.

«Política» se refiere a la piratería del Mediterráneo, extrañándose que los hechos se repitan con tanta insistencia ante la presencia de las naciones que hace veinte años luchaban, según decían, para defender los principios de la civilización y de la libertad.

«El Sol» refiriéndose a la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, confía en la voz firme y enérgica de la Unión Soviética.

«Castilla Libre» afirma que la unidad de mando y la firmeza en la situación, decidirán la victoria.

«Ahora» da cuenta que la noticia de haberse constituido la alianza juvenil ha producido extraordinario júbilo en las trincheras, en las fábricas y en los campos.

Actividad de la Policía madrileña

Madrid.—La Policía madrileña ha detenido a Tomás Haro que guardaba alhajas por valor de dos mil duros en su domicilio.

También ha sido detenida cuando se disponía a entrar en cierta Embajada extranjera, una señora que llevaba un paquete de alhajas por valor de trescientas mil pesetas.

Francia, en una nota, pide la inmediata discusión de la invasión italiana en España y amenaza desentenderse de la No Intervención

Londres.—El Gobierno francés ha enviado al Foreign Office una enérgica nota, en la cual solicita la inmediata discusión de la intervención directa de Italia en el conflicto español.

Dicho Gobierno hace constar en la nota indicada que está dispuesto a romper todos los compromisos de la no intervención en lo que se refiere a la prohibición de suministro de material y voluntarios a España.

La situación internacional con motivo de esta nota, ha cobrado inusitado interés. (Febus).

Enérgica actitud del Gobierno inglés frente a los piratas del mar

Londres.—Se ha reunido el Consejo de ministros inglés para tratar del torpedeamiento constante por submarinos «desconocidos» en el Mediterráneo contra barcos británicos y de distintas nacionalidades.

El Gobierno ha acordado transmitir inmediatamente severísimos órdenes para que sus buques de guerra cacen a los piratas del mar, hundiéndolos a los agresores allí donde sean encontrados y sin previo aviso. La flota británica del Mediterráneo ha sido reforzada. El número de contratorpederos que prestarán servicio de hoy en adelante, será de diecinueve unidades.

Se estima que la opinión inglesa ha perdido la serenidad y se muestra indignadísima ante la actitud de los países fascistas que intervienen en el conflicto español. (Febus).

El muerto intenta resucitar con una nueva reunión

Londres.—Para el día 6 se anuncia una reunión del famosísimo y desprestigiado Comité de No Intervención, con motivo de los últimos acontecimientos y en vista de la tensión que existe entre la opinión francesa e inglesa. (Febus).

Un submarino, hunde al buque ruso «Molakiéff»

Atenas.—El vapor mercante ruso «Molakiéff» ha sido hundido por un submarino cerca de la isla de Skyros. Uno de los miembros de la tripulación ha sido muerto por la explosión; los otros han logrado salvarse. El submarino agresor enarboló el pabellón fascista español.

Otro buque soviético torpedeado

Londres.—Comunican de Atenas a la Agencia Reuter que, según noticias recibidas en los círculos bien informados, otro vapor soviético «Sleag», de tres mil toneladas, ha sido torpedeado fuera de las aguas jurisdiccionales.

El mercante griego «Trepo» atacado por aviones «nacionalistas»

Atenas.—El buque «Trepo» que transportaba víveres de Marsella a Barcelona, fué atacado ayer por varios aviones «nacionalistas». Estos últimos dejaron caer sobre el vapor varias bombas, averiándolo seriamente. Han resultado un oficial y un marinero heridos. El buque encalló en una playa al Norte de Barcelona.

Un submarino desconocido avistado desde Estambul

Estambul.—El periódico turco «Kachar» anuncia que ayer a las cinco de la tarde, fué avistado a una milla de la costa, un submarino de nacionalidad desconocida en el momento en que abandonaba el puerto el cargo turco «Bob». Al verle, el submarino se sumergió inmediatamente.

Lo que dice la prensa inglesa

Londres.—Los periódicos de esta mañana manifiestan una gran indignación consagrándole sus artículos a la tentativa de torpedeamiento del destructor «Haddock». La cuestión de la nacionalidad del submarino agresor queda en suspenso y la mayor parte de los diarios estima que debe pertenecer a una potencia mediterránea.

El Almirantazgo ha ordenado a nueve navios de guerra de la flota del Mediterráneo, hacer todo lo posible por capturar o hundir al submarino pirata.

En las esferas gubernamentales se preocupa altamente de la cuestión, pero sin tomarlo demasiado a lo trágico, puesto que el primer ministro no ha estimado necesario suspender sus vacaciones para asistir al Consejo convocado por Mr. Eden.

Franco toma represalias contra personalidades francesas

Bayona.—En los medios bien informados, se anuncia que a manera de represalia contra las medidas tomadas por el Gobierno francés ordenando la expulsión de un súbdito español acusado de espionaje, el Gobierno (?) de Salamanca ha decidido la expulsión de varias personalidades francesas residentes en San Sebastián y en el país vasco desde hace muchos años.

Más barcos ingleses a las costas de España

Londres.—La Agencia Press cree saber que la 11 división de destructores ha recibido órdenes de zarpar hoy para unirse a los demás destructores que se encuentran en la costa oriental de España.

La 11 división de destructores está formada por «Fury», «Forester», «Firedrake» y «Fortuna».

Delegación española artística en Moscú

Moscú.—Ha llegado la delegación artística, enviada por la República española, para asistir al V festival teatral soviético.

Esta delegación está compuesta por Francisco Martínez Alier de, director del Teatro Popular madrileño, por la actriz Gloria Guzmán y el pintor Miguel Prieto.